

LANCEMENT DE LA 7^{ème} ÉDITION DU LABEL « MA COMMUNE A DU CŒUR »

Appel à la mobilisation des Maires de France pour lutter contre l'arrêt cardiaque



La Fondation AJILA, en partenariat avec **Assurance Prévention**, l'association de la Fédération Française de l'Assurance, a lancé le 20 Décembre dernier la 7^e édition du Label « Ma Commune a du Cœur ». **Son objectif** : valoriser les bonnes pratiques locales en matière de prévention d'arrêt cardiaque et inciter les communes à se mobiliser pour faire baisser le nombre de victimes d'arrêt cardiaque.

Chiffres-clés sur l'arrêt cardiaque :

- 50 000 morts chaque année en France
- 1 décès toutes les 15 minutes
- 80% des cas se produisent devant témoins

D'après l'INSERM, une intervention rapide grâce aux défibrillateurs permettrait de sauver des milliers de personnes.

Le label Ma Commune a du cœur :

Ce label permet de mesurer l'engagement d'une commune dans le déploiement de la chaîne de survie « Appelez, massez, défibrillez, attendez les secours ».

Les communes sont labellisées (attribution d'un à trois cœurs) par un Comité d'experts sur la base de leurs réponses à un questionnaire en ligne évaluant leur mobilisation en matière de formation de leur population, de communication autour des bons réflexes, d'installation de défibrillateurs cardiaques, en tenant compte de leur localisation et leur accessibilité. Ce Comité d'experts est composé de 5 personnalités représentant des collectivités locales, des professionnels de la santé et de la prévention et des médecins.

Depuis le lancement de « Ma commune a du Cœur » en 2014, plus de 900 collectivités se sont portées candidates et près de 600 ont obtenu le Label. Pour la 6^e édition en 2020, ce sont plus de 70 communes et communautés de communes qui ont obtenu le Label.

Zoom sur la 6e édition, le 29 Janvier 2020 :

Une cérémonie de remise de Labels et Prix Spéciaux a eu lieu, le 29 Janvier 2020 à la Fédération Française de l'Assurance, dans le 9^e arrondissement de Paris.

La cérémonie était précédée d' :

- Un éclairage d'actualité par le député **Jean-Charles Colas-Roy**, rapporteur de la Loi visant à lutter contre la mort subite et à sensibiliser la population aux gestes qui sauvent.
- Une conférence, animée par **Cyrielle Hariel**, avec des interventions du **Colonel Allione**, Président de la Fédération Nationale des Sapeurs-pompiers de France, de **Jérôme Bertin**, directeur général de la fédération France Victimes et de **Laurent Istria**, adjoint du Docteur Paul Dardel, Fondateur de l'application StayingAlive, sur le thème « Citoyens sauveteurs : état du droit et accompagnement



Pour obtenir le Label « Ma Commune a du Cœur », les communes sont invitées à répondre à un questionnaire en ligne sur le site

www.macommuneaducoeur.org

À propos de l'association Assurance Prévention : Assurance Prévention est une association créée par la Fédération Française de l'Assurance (FFA) qui regroupe 260 assureurs. Elle organise et finance chaque année des milliers d'actions de prévention partout en France. Risques routiers, risques d'accidents de la vie courante, risques santé : Assurance Prévention agit et responsabilise sur toutes les causes de sinistralité.

À propos de la Fondation AJILA : AJILA est une organisation caritative qui défend les causes d'intérêt général dans les domaines clés de la Santé et de l'Education. Nous apportons notre soutien aux initiatives qui permettent d'assurer la promotion de nos combats à destination de nos trois cibles privilégiées que sont le grand public, les institutionnels et les entreprises. Nous mettons à la disposition de nos partenaires notre expérience des dispositifs médiatiques et notre expertise du terrain, afin d'imaginer avec eux les projets sur-mesure qui correspondent précisément à leurs besoins, ainsi qu'au juste service de la cause que nous défendons. AJILA est une initiative européenne à vocation mondiale.